
A07重点

2014年3月11日 星期二

编辑：陈熹 美编：罗强 组版：庆芳

你你为为记记者者鼓鼓掌掌，，我我请请记记者者听听相相声声
为展示重点工作，开放日各团争相比“开放”

广东代表团四次为记者鼓掌

“这里，这里，请给一个采
访机会。”5日下午，广东代表
团向媒体开放，一名女记者踮
起脚尖伸出右手，希望得到一
次提问机会，当天，134家媒体
242名记者聚集在这里。定于

下午3时开始的活动，1点就有
媒体入场，“这让我很感动。”
主持人说。

让 现 场 媒 体 印 象 最 深
的，是代表们为记者鼓了四
次掌。活动开始前，主持人提

出，“让我们向记者们的到来
表示感谢。”此时迎来一阵掌
声，掌声刚落，他又提议“对
记者们致以敬意”，掌声再次
响起。

一个半小时后，主持人

宣布活动结束，此时，他又两
次提出为记者鼓掌，欢送记
者离开。这把现场的不少记
者逗乐了，“这么热情倒让人
觉得不好意思。”一名记者笑
着说。

各代表团的开放日活
动，是全国两会上的一道风
景。一个省份有什么特点、
主政一方的官员是怎么样
的个性，都能在这里得到充
分展现。根据十二届全国人
大二次会议新闻中心公告，
已有33个代表团向媒体开
放。媒体在这里了解各地，
各地也通过这里展现自己。

文/本报特派记者 马云云

片/本报特派记者 王 媛

3月10日发自北京

山东团提问时间长，天津团也延时

开放日活动一般是代表
发言一段时间，之后由记者
提问。但每个代表团给记者
们 留 出 的 提 问 时 间 并 不 相
同，一些代表团安排代表发
言一小时，之后留出半小时
的自由提问时间，有些代表

团则给了记者更多发挥的空
间。

6日，山东代表团开放日
上，自由提问时间长达70多分
钟，代表们对记者有问必答。9
日，天津代表团开放日，原定
的半小时提问时间，最后延长

到50分钟左右。
各 代 表 团 对 到 场 记 者

的数量很在意，在一些媒体
次日的报道中，往往体现前
一 天 开 放 日 到 场 媒 体 的 数
量，“媒体的多少能反映各
界 对 这 一 省 份 的 关 注 程

度 。”一 名 资 深 记 者 分 析
说。

天津团开放日上，天津
市 人 大 常 委 会 主 任 肖 怀 远
向记者们发出邀约，希望记
者 们 多 到 天 津 尝 尝“ 狗 不
理”包子，听听天津的相声。
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山东代表团开放日，记者提问时间延长了很久。

本报北京3月10日讯 (特派
记者 乔显佳 ) 全国人大代
表、中国社科院考古研究所所长
王巍建议，当下城镇化规划开发
进入关键时刻，国家应尽快启动
古文化遗址规划保护，避免珍贵
文化遗产遭遇灭顶之灾。

王巍介绍，2010年12月，国
务院公布了《全国主体功能区规
划》，对城镇化总体布局提出了

“两横三纵”战略，提出的国家禁
止开发区域(即禁止进行工业化
城镇化开发的重点生态功能区)

共1443处，总面积约120万平方
公里，占全国陆地国土面积的
12 . 5%，其中包含国家级自然保
护区、世界文化自然遗产、国家
级风景名胜区、国家森林公园、
国家地质公园，这些区域将自动
进入国家禁止开发区域名录。

王巍认为，规划并没有将数
以千计的国家重点文物保护单
位、体现中国历史发展进程的
150处大遗址和近年开建的国家
考古遗址公园纳入。“在各地城
镇化进程中，保持各地历史文化
特 色 ，相 当 于 保 留 下 当 地 的

‘魂’。”
王巍建议，制订《国家新型

城镇化规划》应充分重视文化遗
产保护，及时弥补《全国主体功
能区规划》留下的空白。另外还
应尽早启动“中国古文化遗址保
护与利用空间发展战略规划”，
构建国家层面的古文化遗址保
护与利用空间发展战略，与《国
家新型城镇化规划》和《全国主
体功能区规划》进行对接，形成
支撑，为“十三五”或更远期国家
文化遗产保护策略提供指导。各
地城镇化建设规划的审批，应由
国土部会同文化部、国家文物局
共同审批，以确保其保持当地历
史文化特色，保护珍贵的文化遗
产。

社科院考古研究所所长：

城镇化应禁开发

重点文保单位

四川团遭遇“老虎”问题

开放日上，记者们都关心
啥？梳理各代表团开放日活动
内容，主要有三大类，一是涉
及改革大局的内容，其次是围
绕各地主要工作，再有就是抛
出当下最热门的话题，希望得
到当地主政官员的回应。

多地书记、省长接到有关
“改革”、“生态”等涉及全局的

大问题；其次是结合各地战略
布局的安排部署，如关注天津
在京津冀一体化过程中有何
推进、陕西作为古丝绸之路起
点在扩大对外开放中有哪些
举措等。

与 这 些 宏 大 的 问 题 相
比，热点问题的提问最能调
动现场气氛，也是记者们的

兴奋点所在。第一个热点被
抛出，是在广东代表团上，当
天，有记者询问有关东莞扫
黄的问题，并提到“保护伞”、

“反腐”等敏感词，广东省委
书记胡春华有问必答，条理
清晰。

四川代表团开放日上，也
遇到了“棘手”的问题，因为

2013年该省出现系列腐败案
件，多位高官落马，有记者追
问：“接下来还会不会出‘大老
虎’？”

贵州代表团遇到的问题
虽然不如上述两个代表团尖
锐，但也有点不客气，有记者
问：八项规定是否影响到了贵
州茅台酒的销售。
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贵州推介山水，上海主谈自贸

梳理发现，大多数代表团
在开始都会点中央媒体的名，
对此，大部分记者都能理解，
但个别代表团留给其他媒体
的机会偏少。

开放日上，代表团的表现

和风格，频繁奔走在各地代表
团的记者们心里也有一杆秤。

事实上，开放日同时也是
书记、省长们展示主政思路的
平台，各省重点工作都将在这
里向公众亮相。山东代表团开

放日上，省长郭树清在雾霾治
理、国企改革、农业投入、简政
放权等方面发表见解；贵州省
省长陈敏尔则重点谈了所有
制结构改革，顺便推介了贵州
山水；上海市委书记韩正谈到

了上海自贸区的话题，他说，
上海自贸区将分期、分批探索
推广，力争在运行一年左右
时，总结推出首批可复制、可
推广的制度和机制，整个体系
完善预计三年左右。

4


	A07-PDF 版面

